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Aos vinte e dois dias do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, às quatorze horas, realizou-se, via Google
Meet, reunião ordinária da comissão do Curso de Letras Português e Literaturas de Língua Portuguesa do
Campus Jaguarão da Universidade Federal do Pampa, sob a presidência do professor Luís Fernando Marozo
e com o comparecimento dos professores Camila Gonçalves do Canto, Camila Witt Ulrich, Gabriela
Tornquist Mazzaferro, Ida Maria Morales Marins, Leonor Simioni, Marcela Wanglon Richter, Naiara Souza
da Silva e Renata Silveira da Silva. A reunião se deu de forma virtual devido à suspensão das atividades
acadêmicas devido às enchentes no estado, conforme Instrução Normativa 5/2024. Pauta 1 – Aprovação das
atas. As atas 1/2024 e 2/2024 foram aprovadas por e-mail pela comissão de curso. Pauta 2 – Instrução
Normativa 5/2024. O professor Luís questionou o entendimento de cada um sobre o documento. Depois de
comentários individuais, todos entendemos que: i) há várias possibilidades de recuperação das duas semanas
de aulas suspensas; ii) as aulas em recuperação devem ser combinadas diretamente com a turma; iii) depois
de 1/6, tudo volta ao normal. A professora Ida informou que se organizou com os 3 estagiários e essa semana
todos entram para as observações (15h), as quais devem ser finalizadas ainda em junho. Hoje reencontra os
alunos e vai propor tarefas no Moodle para recuperar os dois encontros "atrasados". A professora Gabriela já
deu aula segunda e terça - sem fazer avaliações nesse período. Na segunda mostrou a normativa aos
ingressantes e explicou o que era cada tópico. Vai utilizar uma das semanas que estava "sobrando" no final do
semestre e utilizar o Moodle. A professora Leonor comenta que a suspensão foi feita sob uma premissa - e a
proposta não segue essa premissa de reposição. Em alguns dias da semana, é impossível ter o número
suficiente de encontros. Por isso, vai aguardar a informação sobre o calendário para reorganizar os
componentes. Há a possibilidade de que cada câmpus solicite ajuste de calendário. Isso já aconteceu na
última greve dos estudantes (2022). Isso é uma possibilidade, mas requer um estudo do que foi parada total e
o que foi parada no câmpus por condições climáticas. A professora Renata está em local afetado e não foi ao
câmpus. Em Produção Textual há mais aulas a serem recuperadas devido à licença saúde do início do
semestre. Por isso, se propôs a recuperar uma aula por semana e ainda vai conversar com os alunos. Para o
período de suspensão devido às enchentes, fez enquete no Moodle com as opções oferecidas na Instrução
Normativa e, como resultado, vai dar aulas no Google Meet e gravar a aula. A ideia é avaliar a cada semana
se dá pra ir ao câmpus. A professora Camila do Canto não parou nos estágios durante esse período. Os alunos
já fizeram atendimentos individuais via GMeet, fizeram as observações e estão escrevendo o relatório. Os
outros componentes devem finalizar no final de junho ou início de julho. Os TCCs estão encaminhados. A
única dificuldade de prazo devido à licença é com o componente EaD. A professora Camila U. também tem
dificuldades de deslocamento no momento, mas se propôs a dar aulas síncronas e postar materiais durante o
período da Instrução Normativa. Por ter aulas às terças e quartas, ainda há dias a serem preenchidos com
aulas recuperadas ao final do semestre. A professora Marcela foi prejudicada por ter aulas nas quintas e
sextas. No caso dos ingressantes, relata que não podemos fazer mil tarefas no Moodle ao mesmo tempo. A
professora Naiara, que teve sua residência diretamente afetada, diz que vai estar no câmpus assim que
possível, pois entende todas as questões pedagógicas que envolvem o curso e a instituição. Seus dois
componentes estavam bem em relação ao programa apresentado aos alunos. Essa semana propôs encontro
síncrono gravado para os alunos fazerem atividade de pesquisa. Na disciplina dos ingressantes, há uma
atividade de escrita de resumo e resenha que vai ser iniciada de forma online. Pauta 3 – Reunião com a
direção em 20 de maio. A professora Camila Ulrich leu trechos destacados da ata da reunião com a direção



sobre a Instrução Normativa. De acordo com a direção e a coordenação acadêmica, nas reuniões de
colegiados devem ser analisadas as condições das categorias; além disso, os docentes devem registrar as
formas de recuperação das atividades de ensino (anterior a 20 de maio) e as atividades que continuarão em
andamento ou não no âmbito do curso e do câmpus.” Todas essas ações já foram contempladas na pauta
anterior da reunião. Pauta 4 – Decisão coletiva da recuperação e do momento posterior. Sugerimos que o
calendário acadêmico seja prorrogado por 2 semanas no câmpus. Além das aulas já afetadas, precisamos
levar em conta que há chances de outras aulas serem canceladas durante o semestre. É interessante que o
curso de Formação não aconteça quinta ou sexta porque são os dias mais afetados (independente do formato -
online ou presencial). Ainda,que não sejam realizadas as duas aulas pendentes no mesmo dia da semana. A
respeito dos TCCs, podemos deixar aluno com matrícula em aberto. Para organizar isso, precisamos saber da
data da formatura. A professora Naiara comenta que aumentar o calendário em 2 semanas facilita o
andamento, mas também entende que esse problema não vai ser resolvido em apenas 2 semanas. Para isso,
sugere pensarmos em estratégias para o 2º semestre - ex. aproveitar o saber de um componente pro outro se
for pré-requisito. As professoras Marcela e Ida reforçam que a proposta de ampliação não implica darmos
aula até o último dia de julho, mas termos espaço para dialogar mais, principalmente com os ingressantes.
Pode ser que alguns componentes terminem antes mesmo, mas a prorrogação é uma segurança institucional.
Encaminhamentos para a reunião do conselho: conferir as datas de formaturas; conferir dias do curso de
formação, evitando quinta e sexta e dias repetidos; sugerir ampliação de duas semanas no calendário
acadêmico, sem afetar o período de matrículas e o calendário de férias. Pauta 5 – Informe: concurso de
literatura. No último dia 20, foi publicado o edital do concurso referente à vaga da professora Ana. A data
provável para início das provas é 8 de julho. Pauta 6 – Informe: curso de formação. Não teremos o curso
de formação na próxima quinta-feira, 23 de maio. Será informada por email a nova data. Pauta 7 – Horários
2024/2. A distribuição dos encargos da área de Língua Portuguesa já foi definida em reunião de área e será
repassada à coordenação. Para a montagem final dos horários de 2024/2, precisamos ter mais informações
sobre as disciplinas ofertadas pelo Espanhol e pela Pedagogia. Pauta 8 – Processo seletivo para substituto.
Abriu edital para professor substituto para a vaga da professora Cristina Boéssio, do Espanhol, mas não
houve inscritos. O professor Luís Marozo sugeriu na CLE a ampliação da perspectiva da vaga, a fim de que o
candidato selecionado atue também no curso de Português, pensando principalmente no afastamento da
professora Camila do Canto. Pauta 9 – Unipampa Cidadã. A PROEC mandou email com maneiras de
referendar o trabalho voluntário nas enchentes. Em outros cursos, alguns professores estão fazendo ações.
Após discussão do tema, decidimos que o curso de Português não realizará ações pontuais, mas validará a
carga horária de participantes em ações realizadas por outros cursos do câmpus. As ações do curso de
Português, como já informado anteriormente, terão como foco as bibliotecas. A professora Naiara relata que
seria interessante os alunos participarem de uma roda de conversa com uma profissional adequada. A
Cristiane, bibliotecária da Unipampa, contudo, já informou que não vai participar da ação. Chegamos à
conclusão de que algumas pessoas tendem a interpretar o voluntário como alguém que quer substituir o
profissional. Já foi realizado contato com a biblioteca municipal de Jaguarão para os encaminhamentos dos
alunos. Pauta 10 – Matrículas do curso antigo. Na próxima semana, os professores Leonor e Luís Marozo
vão se reunir para mandar as necessidades de ajustes para as matrículas do semestre que vem. Nada mais
havendo a tratar, o professor Luís deu por encerrada a reunião, da qual eu, Camila Ulrich, lavrei a presente
ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e pela presidência.

Assinado eletronicamente por LUIS FERNANDO DA ROSA MAROZO, PROFESSOR DO MAGISTERIO
SUPERIOR, em 18/07/2024, às 16:50, conforme horário oficial de Brasília, de acordo com as
norma�vas legais aplicáveis.
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